



SAMEDI 19 OCTOBRE 2024

DIALOGUE INTERRELIGIEUX, JUSTICE ET PAIX, PRIÈRE

Appel international à la paix et à la fraternité,

par les responsables de culte en France

Le 9 octobre 2023, responsables religieux catholiques, protestants, orthodoxes, juifs, musulmans et bouddhistes, nous exprimons ensemble notre effroi et notre profonde tristesse face à la barbarie du Hamas.

En ce 7 octobre 2024, nous peinons à prendre la mesure des traumatismes, sans précédent pour notre génération, engendrés par ces actes terroristes mais aussi par les opérations militaires de grande ampleur qui les ont suivis, à Gaza, et désormais, au Liban. Elles emportent tragiquement plusieurs milliers de victimes. Nous nous inclinons devant l'immense souffrance de celles et de ceux qui ont perdu un être cher dans des conditions atroces, celle des otages et de ceux qui, parents d'otages, ont traversé tant de mois dans l'incertitude et l'angoisse. Nous portons aussi dans notre cœur et notre chair l'immense souffrance des civils de la bande de Gaza, des familles meurtries, des existences anéanties, livrées à la terreur et aux ravages que produit la guerre. Nous réprouvons les exactions commises en Cisjordanie. Nous nous inquiétons vivement des conséquences durables de tant de violences, terroristes ou militaires, chez ceux et celles qui les subissent et ceux et celles qui les exécutent.

Nous mesurons combien les événements au Proche-Orient pèsent sur la société française. Pour les juifs et pour les musulmans, les blessures sont vives et douloureuses. Les actes antisémites se multiplient de manière inquiétante, et la haine et les discriminations antimusulmanes croissent comme jamais. Alors que, dans notre société profondément polarisée, le dialogue est plus important que jamais, même les relations interreligieuses sont mises à l'épreuve, voire gelées. L'expérience heureuse de l'aumônerie au centre multiconfessionnel du village olympique et la fraternité vécue dans le cadre du programme de formation EMOUNA (formation interreligieuse portée par Sciences Po) montrent pourtant que la fraternité demeure possible. La solidarité interreligieuse vécue après l'attaque de la synagogue au Grau du Roi en a fourni une nouvelle preuve. Il tient à nous de ne pas importer en France ce conflit.

Aussi nous, responsables religieux catholiques, protestants, orthodoxes, juifs, musulmans et bouddhistes, appelons à un cessez le feu et réaffirmons ensemble nos valeurs communes.

Nous réprouvons la violence sous toutes ses formes, et déplorons le nombre insupportable de victimes civiles. Nous condamnons la prise d'otages civils ou militaires et appelons à leur libération immédiate. Nous condamnons tout discours appelant à la haine et à la destruction.

Nous appelons à la prière pour le peuple israélien, pour le peuple palestinien, pour le peuple libanais et pour le peuple iranien qui

se trouvent aujourd'hui pris dans une logique de guerre, pour ceux et celles qui sont endeuillés, pour ceux et celles qui ont été pris comme otages ou vivent l'angoisse d'un proche kidnappé, pour tous ceux qui sont déplacés, et dont les moyens de subsistance sont précaires. Nous exprimons notre gratitude pour les organisations qui travaillent à maintenir soins médicaux et approvisionnement.

Nous invitons les forces politiques, religieuses, culturelles, du monde entier à agir pour qu'une paix juste et durable puisse se construire en Israël, en Palestine, au Liban et dans toute la région. Nous demandons aux responsables politiques de notre pays à travailler pour une action concertée de la communauté internationale et à rappeler aux belligérants la nécessité du respect du droit international humanitaire.

Nous appelons nos concitoyens, croyants ou non, à préserver et cultiver les relations fraternelles qui lient les uns aux autres dans le respect et l'attention mutuelle ; à rejeter fermement tout antisémitisme, toute haine antimusulmane, tout racisme, tout mépris ou discours de haine et de mort, toute stigmatisation de tout ordre ; à rechercher inlassablement la vérité et la justice en vue de la paix. Nous nous engageons à agir toujours en ce sens.

Plus de 30 ans après la dernière initiative de paix qui avait été portée par les accords d'Oslo, il est grand temps de comprendre qu'une politique prétendant utiliser la violence à son profit ne peut aboutir et que la recherche de la paix est nécessaire. Les responsables politiques en ont le grave devoir. Les armes doivent se taire et la fraternité revenir. Le droit international, si imparfait soit-il, doit redevenir le socle du processus à ouvrir.

*La CRCF regroupe des responsables représentant les instances du bouddhisme, des Églises chrétiennes (catholique, orthodoxe et protestante), de l'islam et du judaïsme.

Mgr Eric de Moulins-Beaufort, Président de la Conférence des évêques de France,

Pasteur Christian Krieger, Président de la Fédération protestante de France,

Monseigneur Dimitrios, Président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France,

Haïm Korsia, Grand Rabbin de France,

Antony Boussemart, Président de l'Union bouddhiste de France,

Maître Chems-Eddine Hafiz, Recteur de la Grande Mosquée de Paris,

AUMÔNERIE et CATÉCHISME

Samedi 12 octobre



« Samedi dernier, les jeunes du catéchisme et de l'aumônerie du collège se sont retrouvés sur le thème de la *Sainteté*.

« Après une messe avec les parents, ils ont cheminé sur les pas de St Paul, à travers un grand jeu.



« Les enfants du catéchisme étaient répartis en équipes et ont relevé avec enthousiasme les défis proposés, tandis que les collégiens encadraient les ateliers et les guidaient tout au long du jeu.



« Esprit d'équipe, confiance, entraide et écoute ont rythmé cette matinée.

« Un beau moment de partage pour cette quarantaine de jeunes présents ! »

Victoire et Arnaud THOMAS





Besoin d'accueil de séminaristes dans les familles



Les séminaristes qui sont en formation au séminaire d'Orléans seront dans notre diocèse à l'occasion des fêtes Martiniennes, le 10 et le 11 novembre. Les paroisses de notre Doyenné de Tours nord sont sollicitées pour les accueillir **dans la nuit du 10 au 11 novembre**.

Une belle grâce nous est donc offerte !

Notre paroisse BJMM en accueillera 6 ou 7. Il faut prévoir, pour un séminariste par famille (ou un Père du séminaire), le dîner du Dimanche soir 10 novembre, le coucher et le petit déjeuner du 11. Normalement, les séminaristes auront des véhicules : pas besoin d'assurer les déplacements. Le Dimanche soir, ils seront présents aux Vêpres de la Saint Martin à la Cathédrale de Tours à 17h00, à la déambulation qui suivra jusqu'à la Basilique saint Martin, puis au temps de prière dans la Basilique qui se terminera à 20h00. Cela veut dire qu'ils ne seront pas chez vous avant 20h45. Entre parenthèse, vous pourrez vous-mêmes participer à ces célébrations de la Saint Martin à Tours.

Merci de vous signaler au secrétariat de la paroisse si vous êtes disponible pour accueillir un séminariste (ou un Père). Cela peut être intéressant pour les familles qui ont des enfants de permettre cette rencontre avec des jeunes adultes qui se destinent au sacerdoce.

Merci pour votre attention à cette demande. Fraternellement. Père Bruno



Des millions de personnes dans le monde ont rencontré Dieu grâce aux parcours Alpha, une réalité de formation de la Nouvelle Evangélisation conçue pour ceux qui sont loin de l'Eglise ou qui veulent explorer l'engagement.

Le [Parcours Alpha Espagne](#) a reçu le [prix de la Nouvelle Evangélisation](#), décerné par La Fondation Nouvelle Evangélisation pour le 21e siècle, éditrice de Religion en Liberté, au Vatican.

En Espagne, Parcours Alpha a commencé au début de ce siècle et a pris son essor en 2014. Depuis lors, plus de cent mille personnes ont suivi un cours qui se déploie actuellement à raison d'un demi-millier par an et est largement mis en œuvre dans cinquante diocèses. Sa responsable en Espagne est Emma de León. Le prix récompense l'effort d'évangélisation réalisé par ses célèbres dix dîners hebdomadaires au cours desquels la foi est présentée à travers la conversation et les relations personnelles.

Le 8 décembre 2024, le Pape créera un nouveau Cardinal français: Mgr VESCO, Evêque d'Alger

Mgr Jean-Paul VESCO est un dominicain français, originaire de Lyon. Âgé de 62 ans, il a d'abord été avocat avant d'être ordonné prêtre en 2001. Arrivé en Algérie en 2002 au couvent dominicain de Tlemcen dans le diocèse d'Oran, il a été nommé vicaire général de ce diocèse en 2005, puis évêque en décembre 2012. En 2021, Mgr VESCO a été nommé archevêque d'Alger, un diocèse comptant une trentaine de prêtres et une cinquantaine de religieux



11 NOVEMBRE 2024

Recherche de bénévoles pour le "Festival saint-Martin, Festival du partage" !

Pour la Fête Diocésaine de Saint Martin, un grand repas partagé pour 400 personnes est organisé à midi dans l'église Saint Julien et nous avons besoin de bénévoles à différents moments et pour différentes tâches : (en plus des scouts et d'aumôniers qui feront le service au repas)

- **Vers le 7-8 novembre** : 3 personnes en voiture pour le ramassage de légumes aux jardins de Parçay-Meslay

- **A partir du 8 novembre**, tous ceux qui peuvent pour la collecte de fleurs, feuillages..., fabrication de petits bouquets pour les tables..., pour la décoration :

- **Le dimanche 10 novembre**, à St Julien, entre 9h et 12h: 4-5 personnes pour l'épluchage de légumes

- **Le lundi 11 novembre** dans l'église St Julien, à 9h :

5-6 personnes pour installation de moquette dans l'église, puis installation de tables et chaises

2 personnes pour surveillance de la soupe à la cuisine (nous faisons 80 litres de soupe "maison")

4 personnes pour la décoration de l'église, bouquets...

1 personne pour servir du café pour les bénévoles

De 11h30 à 14h30 : 4 personnes pour la sécurité

A 11h : 1 personne avec voiture pour aller chercher le pain

Dès 13h : 1 personne pour emmener les poubelles dans les conteneurs...

Si vous voulez apporter votre contribution à cette grande fête, n'hésitez pas à proposer vos services à **Brigitte Bécard 06 84 22 37 09** (modératrice de la Fraternité saint Martin) et le jour même, chacun peut apporter un plat pour le buffet partagé!

Merci à tous ceux qui répondront !

Brigitte Bécard
06 84 22 37 09 ; <brigittebecard@free.fr>

VIA SANCTI MARTINI

du 4
au 11
NOVEMBRE
2024

ANGERS
SAUMUR
CANDES-SAINT-MARTIN
LANGEAIS
TOURS

Sur une ou plusieurs
journées au choix



SUR LE CHEMIN
DE L'ÉTÉ DE LA
SAINT MARTIN
ENTRE ANGERS ET TOURS

Renseignements et inscription
viasmfrance@gmail.com

www.viasanctimartini.fr

MESSE DU DIMANCHE 20 OCTOBRE 2024 à Saint-Symphorien, Fondettes

29^e dimanche du temps ordinaire

INTENTIONS DE PRIÈRE UNIVERSELLE

Seigneur Jésus, nous te prions pour ton Eglise et ses représentants actuellement réunis en synode à Rome. Que leurs échanges, placés sous le souffle de l'Esprit Saint, favorisent et encouragent la participation, la communion et la mission partagée entre clercs, religieux et laïcs. Avec le pape François, nous te prions.

Seigneur Jésus, nous te prions pour, qu'à ton exemple, les dirigeants du monde ne commandent pas en maîtres, mais qu'ils exercent leur pouvoir avec sagesse, humilité et sens du service au bénéfice de tous les hommes, et notamment des plus démunis. Nous te prions.

Seigneur Jésus, nous te prions pour toutes les victimes des guerres, notamment au Moyen Orient ; les hommes, femmes et enfants aujourd'hui broyés par les souffrances de l'exil, de la faim, des violences et des discriminations de toutes sortes ; qu'ils reçoivent la grâce de ton secours. Nous te prions.

Seigneur Jésus, nous te prions, en ce dimanche de la Mission Universelle de l'Eglise, pour nous tous réunis en ton nom ; pour que nous sachions mettre en œuvre notre vocation de baptisé afin d'annoncer sans relâche la bonne nouvelle de ton Amour. Nous te prions.

GRILLE DE MESSE - Equipe de préparation: BARUCH

LITURGIE D'OUVERTURE		Lecteur
Mot d'accueil	Oui	Jean-Yves Dauvillon
Chant d'entrée	A ce monde que tu fais – p. 35	
Préparation pénitentielle <i>Cochez la case</i>	<input type="checkbox"/> "Je confesse à Dieu" + Kyrie C 53-71 (messe d'Emmaüs)	
	<input type="checkbox"/> Formule dialoguée + Kyrie	
	<input type="checkbox"/> Invocations adressées au Christ + Kyrie	
	<input type="checkbox"/> Aspersion + chant	
Gloire à Dieu <i>(hors Avent et Carême)</i>	Gloria de St Jean	
LITURGIE DE LA PAROLE		Lecteur
1 ^{ère} lecture	Livre du Prophète Isaïe (53, 10-11)	Sylvia Marchadier
Psaume	Ps. 32 : Que ton Amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en Toi !	Frédéric Batôt
2 ^{ème} lecture	Lettre aux Hébreux (4, 14-16)	Véronique Chesnier
Acclamation à l'Evangile	Alléluia de St Jean - <i>Alléluia, Alléluia. Le fils de l'homme est venu pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. Alléluia</i>	
Evangile	St Marc (10, 39-45)	
Profession de foi		
Prière universelle	Nous levons les yeux vers ta lumière, notre Père écoute nos prières	Jean-Yves et Véronique
LITURGIE DE L'EUCARISTIE		Lecteur
Quête		
Procession des offrandes		
Offertoire		
Sanctus	Sanctus de la messe du Peuple de Dieu	
Anamnèse		
Doxologie		
Notre Père	<input type="checkbox"/> Récité <input type="checkbox"/> Chanté :	
Agneau de Dieu	Agnus de la messe du Peuple de Dieu	
Chant de communion	Comme lui – p.67	
Chant d'Action de Grâce	« Ô Mère bien aimée »	Petit chœur de la paroisse
LITURGIE DE L'ENVOI		Lecteur
Chant d'envoi	Jésus est le chemin – couplets 4 et 5 – p. 116	

Samedi 19 octobre 2024

10h30 -12h00: Réunion pour la préparation au baptême, dans les salles paroissiales de l'église Saint pie X à St.Cyr
18h30: Messe en l'église de Saint-Etienne de Chigny—Vieux Bourg; **Quête pontificale pour la Mission**

Dimanche 20 octobre 2024 - 29° du Temps Ordinaire

10h30 : Messe en l'église de Fondettes **Quête pontificale pour la Mission**
Intentions: Pour Madame SECADRE - Pour Florent CARRE (†) - Pour la famille DALPRA-MARCHADIER
BAPTÊME de Malo Du BOUEXIC De PINIEUX

Mardi 22 octobre 2024 - Saint Jean-Paul II

8h30: Chapelet en l'église de Luynes
9h00 : Messe en l'église de Luynes, suivie d'Adoration et de **confessions**
20h00-22h00: Parcours Alpha « Pourquoi Jésus est-il mort? » au Presbytère de Fondettes

Mercredi 23 octobre 2024

16h00-16h30: Messe au Clos du Mûrier
17h00-17h30 : **Prière « La France prie » :**
À Fondettes, devant le calvaire situé au carrefour entre la rue de la Bruzette et la rue Chatigny
À Luynes, devant la croix de Jeanne-Marie de Maillé dans le parc des Varennes

Jeudi 24 octobre 2024

8h30: Chapelet en l'église de Fondettes
9h00: Messe en l'église de Fondettes, suivie d'Adoration et de **confessions**
Intentions: Pour Annie ROBERT et les défunts des familles ROBERT-MOROT
19h00-21h30: Adoration en l'église de Fondettes

Samedi 26 octobre 2024

18h30: Messe en l'église de Pernay: Messe anticipée d'anniversaire de la dédicace des églises consacrées dont on ignore la date de consécration.

Dimanche 27 octobre 2024 - 30° du Temps Ordinaire

10h30 : Messe en l'église de Fondettes: Messe d'anniversaire de la dédicace des églises consacrées dont on ignore la date de consécration.
Intentions: Pour la famille DREZE-QUESNOY-MARTIN - Pour la famille CHATREFAUX
BAPTÊME de Martha REMY

L'Esprit Saint crée l'unité de l'Eglise

« Saint Augustin explique l'unité apportée par l'Esprit Saint à travers une image devenue classique : « Ce que l'âme est au corps humain, l'Esprit Saint l'est au corps du Christ, qui est l'Église ». Cette image nous aide à comprendre quelque chose d'important. L'Esprit Saint ne travaille pas à l'unité de l'Église de l'extérieur, il ne se contente pas de nous ordonner d'être unis. Il est lui-même le « lien de l'unité ».

« L'Esprit Saint n'opère pas toujours l'unité de façon soudaine, par des interventions miraculeuses et décisives, comme à la Pentecôte. Il le fait aussi – et dans la plupart des cas – par un travail discret, respectueux du temps et des divergences humaines, en passant par les personnes et les institutions, par la prière et la confrontation. En quelque sorte, nous dirions aujourd'hui, synodale.

« L'unité de l'Église est l'unité entre les personnes et ne se réalise pas autour d'une table, mais dans la vie. Nous voulons tous l'unité, nous la désirons tous du plus profond de notre cœur ; pourtant, elle est si difficile à réaliser que, même au sein du mariage et de la famille, l'unité et la concorde sont parmi les choses les plus difficiles à réaliser et encore plus difficiles à maintenir.

« La raison en est que chacun veut, certes, l'unité, mais autour de son propre point de vue, sans penser que l'autre en face de lui pense exactement la même chose de « son » point de vue. De cette manière, l'unité ne fait que s'éloigner. L'unité de la Pentecôte, selon l'Esprit, est atteinte lorsque l'on s'efforce de mettre Dieu, et non soi-même, au centre. L'unité des chrétiens aussi se construit de cette manière : non pas en attendant que d'autres nous rejoignent là où nous sommes, mais en avançant ensemble vers le Christ.

« Demandons à l'Esprit Saint de nous aider à être des instruments d'unité et de paix. »

Pape François - Catéchèse du 9 octobre 2024

